



と き と り  
桃 花 鳥

【教育目標】  
磨き合おう  
助け合おう  
勇気をもとう

回 覧

ホームページ <http://niibo-es.sado.ed.jp>  
E-mail [niibo-es@sado.ed.jp](mailto:niibo-es@sado.ed.jp)

第458号  
令和5年6月30日

## このキャラクターを知っていますか？

校長 佐藤 伸也



人権イメージキャラクター 人KENまもる君

人KENあゆみちゃん

※法務省のホームページより

6月27日(火)の全校朝会で、子どもたちに「このキャラクターを知っていますか？」と尋ねてみました。知っている、見たことある、という子はたくさんいましたが、名前まで知っている子は少なかったようです。

このキャラクターは、人権イメージキャラクター「人KENまもる君」と「人KENあゆみちゃん」といいます。漫画家やなせたかしさんのデザインにより誕生しました。2人とも、前髪が「人」の文字、胸に「KEN」のロゴで、

「人権」を表しており、人権が尊重される社会の実現に向けて、全国各地の人権啓発活動で活躍しているとのことです。

全校朝会では、「人権」という言葉についても触れました。1、2年生の子はわからない子がほとんどでしたが、3年生くらいから少しずつ分かる子が増え、6年生は全員が知っているようでした。そして、なんと意味を答えられる子は1人だけいました。4年生の男の子でした。「自分らしく生きる権利」という意味です。

続いて、「この人権を踏みにじる行為があります。それは何でしょう？」と問いかけました。すかさず「いじめ」という言葉があがりました。さすが新穂小の子どもたちです。「どんなことがいじめになる？」という問いかけに、「悪口」「パンチする(暴力)」「あおる(からかう)」などの言葉が子どもたちから出されました。「無視」「物かくし」もいじめであることを確認しました。

普段の生活において、友達とのトラブル、けんかは発生します。行き違いや勘違いから軋轢が生じる場合もあるでしょうし、不平不満が蓄積して、といったケースもあるでしょう。しかし、それらが「いじめ」になる前に、話し合っ解決したり、悪かったことは素直に認め、謝ったりする、そのような行為で学校生活を楽しく過ごしてほしいことを子どもたちに話しました。

7月7日(金)と8日(土)、トキのむら元気館で第10回佐渡人権展が開かれます。新穂小の5、6年生が、7日(金)に見学に行く予定です。世の中には、いじめと同様に、人権を踏みにじられて苦しんだ人たち、悲しい思いをした人たちがいます。どのようなことが起きたのか(起きているのか)、なぜそうなったのか、人権展でしっかりと見てきてください、というお話もしました。保護者の皆様、地域の皆様も、ぜひ足を運んでいただけたらと思います。よろしくお願いたします。